

5/31 修学旅行 1 日目

6年生の子どもたちがとっても楽しみにしていた修学旅行。青空のもと出発！といきたいところでしたが、残念ながら雨。それでも、事前に確認したように出発式を行い、予定どおりにバスに乗り込んだ22名でした。このあと待ち受ける様々なアクシデント(?)など知る由もない笑顔・笑顔の子どもたち。その姿を愛しそうに見送るお父さんお母さん方。バスが信号を曲がりきって見えなくなったときは、どんな思いだったのでしょうか。不安は尽きないかもしれませんが、楽しい思い出を胸に無事帰ってくることを期待しましょう。大事なお子さん、2日間お預かりします!!



日頃の行いが良いせいか、天候にも恵まれたようです。「わたしは晴れ男です！」と豪語していた校長先生は、ほっと胸をなで下ろしたことでしょね。「平泉中尊寺」では、辺境といわれた『みちのく』に一つの時代を築いた奥州藤原氏の歴史を学びました。黄金文化の象徴である光り輝く『金色堂』にも驚きました。

「東北歴史博物館」では、東北地方における古代から現代への命のつながり、文化やその歴史の変遷の壮大さにふれることができました。また、火起こし体験もすることができました。みんながんばりましたが、煙まではあがってもなかなか火種までにはなりませんでした。昔の人ってすごいですね。

そして今日最後の見学先「仙台うみの杜水族館」。正面で待ち構える大きな水槽に驚きながらも、夢中になったのは買い物。でもイルカのショーも充分に堪能することができました。

あとは、ホテルでおいしいご飯をお腹いっぱい食べ、温泉につかって疲れをとるだけです。おっと、今日1日の振り返りと思いの記録も忘れずにね。穏やかな夜になりますように。それでは、明日の予定を楽しみに、おやすみなさい・・・。(志田)

5/30 幼保小連絡会 & 研究授業 5年 & 修学旅行結団式

今日は非常に盛りだくさん、目まぐるしいような一日でした。

(全くの個人的な話ですが)朝6時半前から健康診断に並び、9時30分過ぎから保育園、幼稚園の先生方をお招きして幼保小連絡会、それが終わったら5年生の研究授業、午後には修学旅行結団式、授業研究会というスケジュールでした。

幼保小交流会では、1年生の学習の様子を見ていただきました。今日は平仮名の「よ」の学習で、子どもたちは言葉集め、書字の練習など、楽しんで取り組んでいました。就学前の指導がきちんとしているので、小学校の方でも子どもたちがそれほどギャップを感じずに、スムーズに学んでいます。それぞれの校種の連携の大切さを改めて感じました。

5年生の研究授業は、算数で「小数×小数」の学習でした。子どもたちが進んで手を挙げて問題を解いていく姿は見えてとても頼もしく感じられました。授業では予定以上のところ(ひっ算の仕方)まで行ったようですが、今後、早く確実に計算することができるようになるためには、地道な反復練習も必要です。「顔は笑っていても、心は鬼(?)」にして、きっちりと練習させてください。よろしくお願いします。

修学旅行結団式では、全員が元気に引き締まった表情で臨みました。私の方からは「独りにならない。独りを作らない。」ということと「先生たちに連れて行かれるような修学旅行ではなく、先生たちを連れていくような修学旅行にしてほしい」ということを話しました。明日からの2日間が楽しみです。旅行先から、学校にデータを送信して本ブログも更新していく予定なので、どうぞお楽しみに。それでは、少々早いようですが、行ってまいります!(校長)





5/29 黄粉揚げパン大好き！

今日は午前も午後も出張で、お昼時間にちょっと帰校することができたので、駆け足で1~4年生の教室を回りました。今日のメニュー（お目当て）は、もちろん黄粉揚げパン。「おいしいですか？」と尋ねると、口の周りも机の上も黄粉でいっぱいにして「はいっ。」と答えるところがめんこい子どもたちでした。「食べてあげますか。」と聞くと、はっきりと「いいません。」と言いながら、パンを頬張っていました。（校長）



「誰が一番大きい口で食べているのかな？」などと話すと、思いきりがんばるところも、微笑ましかったです。美味しい給食をたくさんいただいて、午後の勉強、運動もがんばりましょう。

5/28 今週もがんばりましょう！

2校時の様子を参観して回りました。どの学級でも、普段どおりにがんばる子どもたちの姿が…。これって、とても嬉しいことです。凡事徹底…、当たり前のことをきちんとやる、そういう末崎小学校の子どもたちに育ってほしいです。もう少し、「話す」「聞く」のけじめが必要かな…。学校の指導もがんばっていきたいとも感じました。

- ◆1年生 算数「6の構成についての学習でした。おはじきを使って学習することも新鮮なものです。1年生にとっては、全てが楽しく感じられるようです。」
- ◆2年生 体育「カラーボールをコントロールよく投げ入れる練習でした。遠くに投げるのにはどうすればよいのかな？工夫していましたよ。」
- ◆3年生 国語「話す・聞くの学習でした。友だちの発表を聞いて、進んで感想を話すことができるのが素晴らしいです。」
- ◆4年生 算数「教室を2つに分けて『何百÷何』の計算を考えていました。どちらのグループもしっかり考え、発表していました。」
- ◆5年生 算数「小数のかけ算の学習でした。習ったことをしっかり使って解く姿が頼もしかったです。振り返りまでしっかりとできていました。」
- ◆6年生 社会「奈良時代に仏教が盛んになったことの学習でした。奈良の大仏、聖武天皇等々、歴史の学習は覚えることがたくさんあるけど、楽しい学習です。がんばりましょうね。」





5/27 スポ少野球牛乳カップ大健闘

スポ少野球「いわての牛乳杯大船渡市予選」が行われ、応援に行って来ました。11人しか部員のいないチームですが、一人ひとりがしっかりと練習に臨んでいる好チームです。

今日の試合は本来であれば先週行われるはずだったのですが、先週末の雨によって延期されて行われたものでした。試合は、末崎野球スポ少が初回に2点先制したものの1点ずつ返され、結局最終回に逆転サヨナラで敗れる(2対3)という大変悔しいものでした。けれども、5月4, 5日行われたマクドナルド予選より一層上手になっていて、短期間のうちに成長している姿に感激させられた試合でもありました。次の大会も楽しみです。また、応援に行きたいと思えます。感動をありがとう! ご苦労様でした。(校長)



5/26 「らどんぱ」収録

ミニバスケットスポ少「末崎 Kid's Boy」の子どもたちが、テレビ岩手の「らどんぱ」という番組のスポーツコーナーに出演するというので、応援に行っていました。競技したのは、「コート中央からスタートした3本のドリブルシュートを何秒で決められるか」と「15秒間で何本のフリースローを決められるか」でした。ふだんから一生懸命練習しているだけあって、どの子どもも大変上手でした。

放送日(予定)は、6月10日(日)と17日(日)の2週に分けて…ということだそうです。楽しみですね。ぜひご覧になってください。(校長)





5/25 教育事務所長訪問&教育の森ありがとう集会

今日から末崎小学校ホームページ開設、ブログも公開していきます。できるだけ地域に開かれ、共にある学校を目指してまいりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

今日は、沿岸南部教育事務所の先生方が来校し、2校時の授業と子どもたちの様子を参観されていきました。運動会のときと同様に、一生懸命学ぶ子どもたちの姿がめんこかったです。運動会で高めてきた集中力、がんばる力を学習面でも発揮することができるよう、わたしたちの指導を改善していきたいです。

また、午後には「教育の森ありがとう集会」を開催いたしました。本校には、創立100周年時に末崎町愛林公益会様からいただいた「教育の森」という学びの場があります。この度、長い年月により枯れ木の倒木や法面からの落下の危険について、公益会様のご厚意により伐採・落下防止用ネットの設営など安全対策をしていただいたことに対する感謝の会でした。

子どもたちは、満面の笑みを浮かべ、整備された教育の森で早速遊んでいました。これからも教室の中だけでは味わうことのできない豊かな体験をたくさんしてってほしいですね。公益会の皆様、誠にありがとうございました。（校長）



1年生は道徳、4年生は総合的な学習の時間、5年生は算数、6年生は体育の学習を見ていただきました。（2年生と3年生も写真をねらったのですが…、ウデが悪くてスママセン…。）



集会の場では、教育の森が昔はげ山で、木を育て、守るために大変な努力をしていること、教育の森を使ってどんどん遊んでほしいことなどが話されました。